

Iniciamos en este número la publicación comentada de una serie de DOCUMENTOS RELEVANTES para la Historia de Alhama de Almería, que irán viendo la luz en sucesivas publicaciones de EL ECO DE ALHAMA. En primer lugar nos hemos inclinado por ocuparnos de sus aguas medicinales, retomando así nuestro anterior trabajo, publicado en el primer número de esta revista, en julio de 1996. Transcribimos, pues, en este número las escrituras de constitución de la Sociedad de Baños San Nicolás, así como la de compra por la misma del terreno y balsa. De su libro de Actas copiamos la correspondiente a la iniciación de las obras. Como el tema es largo, volveremos sobre el mismo en los siguientes números de esta revista.

(1) EL AFÁN DE UN PUEBLO

La Sociedad de Baños de San Nicolás



El día cinco de septiembre de 1873 un ilustre alhameño, don Nicolás Salmerón Alonso, presentaba su dimisión como presidente de la República. Meses después, el tres de enero de 1874, irrumpió en las Cortes el general Pavía con unos cuantos soldados y las disolvió. Aunque el gobierno siguió llamándose Poder Ejecutivo de la República, presidido por el general Serrano, a lo largo de este año de 1874 vive España crueles y, a la vez, esperanzadas jornadas. Y así vemos que, en el mes de enero, se produce el derrumbamiento final de la resistencia del cantón de Cartagena, si bien en el Consistorio celebrado en Roma el 16 de enero, Pío IX preconizó a nueve preladados españoles para otras tantas diócesis.